
«Uno recibe el mensaje de la ciudadanía,  de que también se necesita tranquilidad,

que las personas necesitan salir a trabajar sin esa sensación de que está todo el

mundo peleando,  entonces veo nuestra contribución para tratar de responder a las

personas que están pidiendo,  diciendo ‘necesitamos una nueva Constitución’”,

sinceró Verónica Undurraga. 

Verónica Undurraga,  abogada y doctora en Derecho de la Universidad de Chile,  y

quien este lunes en el contexto de la instalación de la Comisión Experta,  fue electa

por unanimidad como su presidenta, hito con el que se dio inicio al nuevo proceso

constituyente, conversó este martes con T13 Radio, emisora en la que aludió al

momento que enfrenta nuestro país en este ámbito. 

“El mensaje central del discurso es que nuestro trabajo tiene que demostrar respeto

por cada persona que vive en nuestro país”,  sostuvo respecto de la alocución que

marcó el inicio del trabajo para dotar a Chile de una nueva Carta Magna. 

Paralelamente,  se refirió al desafío que tiene el órgano que lidera y cómo enfrenta

ella esta responsabilidad a la que espera responder en consecuencia.  «Uno recibe el

mensaje de la ciudadanía, de que también se necesita tranquilidad,  que las personas

necesitan salir a trabajar sin esa sensación de que está todo el mundo peleando,

entonces veo nuestra contribución para tratar de responder a las personas que están

pidiendo,  diciendo ”˜necesitamos una nueva Constitución’,  eso ha permanecido a

pesar de todas las dificultades de los procesos anteriores”, relevó la autoridad del

Comisión Experta. 

“Eso se ve en las encuestas,  en los estudios de opinión,  la gente dice ”˜queremos

una nueva Constitución y tenerla ya para poder sentir que estamos conviviendo en

orden y empezar a solucionar los problemas cotidianos de la gente. 

Y, ¿ cómo se solucionan los problemas? A través de nuestros representantes,  de

nuestro gobierno,  pero para eso necesitamos saber cuáles son las facultades,  qué

pueden hacer los representantes,  cuáles son las autoridades locales,  tenemos que

saber quiénes dirimen los conflictos,  saber cuáles son las reglas del juego bien

hechas.   En eso,  la idea de fondo es eso tener acuerdos básicos de convivencia, en

que nos sintamos cómodos para tener después una democracia que funcione para

resolver los conflictos”, agregó complementando su análisis. 

Y a renglón seguido,  luego de transparentar que votó Apruebo,  porque le pareció

que el texto que se plebiscitó en septiembre era sobre el que se trabajaría para

reformarlo,  se refirió a la nueva oportunidad que tiene este 2023 el proceso

constituyente.  «Ahora partimos de nuevo de cero,  así se dieron las cosas,  hay que

hacer el trabajo,  tenemos esperanza en que va a salir bien»,  apelando a la intensa labor a la que se debe abocar la instancia que preside,  que tiene tres

meses para redactar el anteproyecto sobre el que trabajará el Consejo Constitucional. 

No obstante lo anterior,  se mostró optimista.  «Hay bastante estudio avanzado,  hay bastante trabajo hecho,  por eso estamos empezando a trabajar

rápidamente, este miércoles se instalan las subcomisiones,  en el intertanto nosotros como mesa,  junto con la secretaría vamos a hacer una propuesta de

estructura de la Constitución,  que son los capítulos y determinan el trabajo»,  agregó al tiempo que relevó la manera en que se están organizando a fin de

otorgarle celeridad al proceso en esta etapa.   Finalmente,  la abogada comentó la necesidad de “que la gente sienta que efectivamente estamos haciendo el

trabajo pensando en sus vidas diarias.   Eso no es fácil,  ya que vamos a tener dificultades y muchas diferencias de opiniones.   Así como en la sociedad,

existen puntos de vista muy distintos”.  Para Undurraga,  la responsabilidad que tiene ella junto a sus colegas es que se mantenga una dinámica de diálogo

respetuoso.   “Uno puede manifestar sus convicciones,  defender sus convicciones en forma muy firme y,  al mismo tiempo,  en un ambiente de respeto. 

Si para mí es nuevo y me cuesta toda la parte mediática de ser presidenta,  si hay algo que no me cuesta, y yo creo que hay muchas personas de la comisión

que tampoco que están igual,  es debatir con respeto y convicción”, concluyó.   Déjanos tus comentarios La sección de comentarios está abierta a la reflexión

y el intercambio de opiniones las cuales no representan precisamente la línea editorial del diario ElDesconcierto. cl.
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